

DISCURSO DEL SEÑOR PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA EN JINOTEPE
5 DE AGOSTO DEL 2002-08-05

“Hemos encontrado, como todo mundo lo sabía, lo sospechaba y lo decía, un IDR que necesitaba reestructurarse, necesitaba limpiarse y ordenarse. Nos tomó algunos meses hacerlo y ahora es totalmente diferente. Este es un nuevo Instituto de Desarrollo Rural y a eso se dedicará únicamente: al desarrollo rural. Tenemos nueva gente que lo ha ordenado y lo está dirigiendo hacia esa nueva tarea asignada. Tengan fe que va a resultar muy buen trabajo el que apenas comienza a hacer el IDR. Estamos fomentando el desarrollo productivo para garantizar la seguridad alimentaria, vamos a tener buenas cosechas este año, gracias a Dios.

Hay quienes dicen que este Gobierno no arranca. Imagínense, en primer lugar, qué es lo que pasaba. Tomemos como ejemplo algunos institutos, algunas organizaciones, algunos organismos. Veamos el Seguro Social. Aquí hay maestros y maestras, hay jubilados. ¿Cuánta es la pensión de jubilación que les dan? Es realmente una miseria. A través de los años los trabajadores han puesto su cotización en el Seguro Social y ahí había una mano pachona que se las llevaba y entonces, ¿Qué le dejaban de pensión al pobre trabajador? Una nulidad, una miseria. En apenas seis meses de buen gobierno, en el Seguro Social, de ahorro, de que no hay mano pachona llevándose nada, se han comenzado a aumentar las pensiones de aquellos pensionados. 5.6% se le ha dado a los que ganan menos de 1.200 córdobas. Eso es arrancar, arrancar con honestidad, arrancar sirviéndole al pueblo, arrancar velando por que los riales que cotizan se le devuelvan al trabajador que ha cotizado.

Es ahí, y en otros lugares, en tantas otras instituciones del gobierno, en el mismo IDR, ahí también estaba una mano pachona llevándose el bienestar que pudo haber dado el IDR precisamente para beneficiar al área rural, pero no lo hicieron. Se iban los riales para otro lado.

Y por eso es que este miércoles vamos a decirle a Nicaragua y le vamos a presentar una de tantas “huacas” que hay donde habían escondido tesoros y dinero mal habido y se los vamos a mostrar a todo Nicaragua. El miércoles a las seis de la tarde, en todos los canales de televisión y emisoras de radio, ahí lo van a ver. Vamos a hacerlo desde el Olof Palme y que vayan los que quieran acompañarnos y que se queden también en sus casas los que se queden. Ahí lo van a ver.

Hay algunos que andan haciendo una defensa injusta para el pueblo y el trabajador. Andan queriendo escudarse. No es que andamos queriendo nosotros cómo hacer venganza o lo que sea, pero estamos recibiendo precisamente esa venganza nosotros. El presupuesto que el presidente anterior tenía en la Presidencia era casi de 800 millones de córdobas. Con manos libres repartía dinero, para no verdaderos, para no legítimos propósitos. En mi Gobierno, el presupuesto que me han dejado es 143 millones. No es lo mismo. Y estos 143 millones están siendo usados honestamente y estamos trabajando con eso en beneficio del pueblo.

No es suficiente, pero tampoco 800 millones. 800 millones iban a parar a las bolsas de todos aquellos a quienes se quería favorecer, en vez de beneficiarlos a Ustedes. Al pueblo que es el que paga los impuestos y el que cotiza en el Seguro Social, para recibir los beneficios de lo que Ustedes están pagando. (Aplausos)

Le hemos dado aumento a los maestros, a pesar de semejante pobreza en que dejaron el país. Las arcas saqueadas. Hay una institución en la que no se llevaron lo que estaba adentro de la caja de hierro, se llevaron la caja de hierro entera. Tantas cosas van a salir, y no crean que es cosa de reírse. Es cosa de llorar, lo que ha sucedido en Nicaragua, porque es injusto lo que se ha hecho al pueblo. Esas son las injusticias que nosotros queremos corregir. (Aplausos)

Nuevamente quiero darles un dato. A ver ¿Qué harían Ustedes? Recibís un gobierno en le que tenés que gastar en el presupuesto 12,700 millones de córdobas. Más de 2,000 millones es por deudas adquiridas por saqueos anteriores, que hay que pagarlos ahora. Y los ingresos, por Aduana e Ingresos, son solo 8,800 millones. Faltan 4,300 millones. ¿Qué harían Ustedes? ¿Cómo hacés para gastar 12,700 y solo te entran 8,800? Enróllenme ese trompo en la uña. ¿Usted qué haría? Van a hacer lo que estoy haciendo yo: van a reducir los gastos, van a aumentar un poquito los impuestos a aquellos que no pagan impuestos. No se está creando ningún nuevo impuesto. Es a los que no pagan impuestos. Y si no hacemos eso, el Fondo Monetario no firma con nosotros el acuerdo para el año que viene y por lo tanto los organismos internacionales no nos darán los fondos que deberían habernos dado. 93 millones de dólares debían habernos dado para este año. Sólo nos han dado 1,800.000 esperando que firmemos con el Fondo Monetario y no podemos firmar con el Fondo Monetario si la Asamblea no nos aprueba las reformas que les mandamos.

Y ahí nos tienen parqueados. Antipatrióticamente nos tienen parqueados en la Asamblea. Nos tiene parqueados sobre todo un hombre que dice “te las paso si me perdonás todo lo que he robado en este país”. Y por eso es que tiene temor. Tiene temor de que él lo que quiere es que paremos la lucha contra la corrupción, pero esa no la vamos a parar nunca.

Entonces ahí está el pueblo de Nicaragua detenido, en la Asamblea. Espero que los diputados que tienen conciencia o que usen su conciencia; y los amigos y todo mundo, las personas influyentes, que vean la evidencia, no estamos inventando nada. Vean la evidencia, vean sus firmas, vean los trastornos que han causado para que les exijan que nos apruebe, para el Fondo Monetario, que nos aprueben esos presupuestos que les estamos mandando. Esperamos que los diputados se armen de conciencia para que podamos nosotros seguir marchando en este país. Que no es posible que sigamos en ese estancamiento.

Ahí necesitamos el apoyo de todos pero con las siguientes condiciones: No queremos disturbios, no queremos turbas, no queremos violencia, no queremos tumultos populares. Todo debe de ser hecho con corrección simplemente con manifestación voluntaria de comprender la verdad en el país y manifestarla.

Debemos sacar esa conciencia ciudadana ahora. Estamos en un momento histórico en el país que de ahora en adelante si queremos que el país camine bien. Que camine por la senda de la honestidad, como lo hemos venido haciendo en estos meses. Y mejor todavía, si se puede. Ahí tenemos que manifestarnos todos, Ustedes, todo mundo decir: he visto la evidencia, tienen razón y esto debe parar. Esperamos que todos puedan ver, convencerse y actuar de acuerdo a su conciencia. No queremos lamentar a nadie, no queremos hacer un mal a nadie. No nos interesa meter a la cárcel a nadie, peor que hay que dar tres tiempos de comida gratis ahí, y tenemos que gastar más. No es ese el interés. Lo que queremos es que el país camine por la senda recta y la senda correcta y estamos haciendo una revolución moral, sin balas, sin tiros, sin disturbios populares, sin turbas, sin amenazas y sin violencia. Ese es el tipo que queremos de renovación, que venga en el país.

Hoy estamos firmando, (Poblador: Queremos que sepa que aquí hay un pueblo que lo respalda) Así me gusta, pero no es a mí. No es a mí. Es respaldar la honestidad, la decencia y la moral y la ética y que este país camine por la senda recta. Eso es lo que quiero que respalden, no a mí. Yo pasaré pero esto quedará establecido para el futuro en el país.

(Poblador: Inaudible)

No señor. Entonces, estás diciendo que me van a tistear antes de que termine mis cinco años? Cinco años y ni un día más. Nunca, jamás reelección en Nicaragua. Eso deben pedirlo y apoyarlo. Jamás reelección en Nicaragua. (Aplausos)

Nunca más reelección en Nicaragua (Más Aplausos)

Esta cooperación internacional ahora anuncia, Don Eduardo Balcárcel, se debe también a que estamos tomando una nueva estrategia de desarrollo en el país. Estamos consolidando y construyendo los conglomerados de negocios, que es lo que ha hecho posible que otros países hayan prosperado. Que otros países a través de los conglomerados de negocios, de actividades, hayan logrado progresar. Por eso hemos cambiado el giro de la lucha para la producción y contra la pobreza en el país. Se están armando los clusters, los conglomerados, que eso si va a traer el desarrollo y la prosperidad al país.

Hay un respaldo de todos los sectores a la gestión del gobierno para pedirle al Fondo Monetario que flexibilice un poquito las exigencias que nos ponen. Negociamos con ellos y llegamos a un acuerdo que nos dicen: “tienen que quitar las exoneraciones” Bueno, y nos meten ahí que quitemos las exoneraciones de los productos de la canasta básica. Se negocia con ellos que eso que vamos a quitar sean tales y tales, en tal medida, que únicamente significaba 9 córdobas al año por habitante. Eso iba a producirle ingresos al gobierno, al estado, de 45 millones de córdobas al año. Somos 5 millones de habitantes, significan 9 pinches pesos por habitante al año. Pero no lo supimos vender.

Mea Culpa. Lo tiramos ahí sin decir agua va. Y claro, la gente se asusta. Dice: Chocho, ya me clavaron en la pana del mercado también. Nueve pesos al año y que no lo supimos decir y tuve que retroceder. Pero no es mucho: Nueve Pesos. Sólo la “huaca” tiene mucho más que eso. De ahí podemos sacar, de esta dacha, porque hay otras, esos nueve pesos por habitante. Y eso es lo que dijimos hace poco en un mensaje.

Esto que les resumo, más o menos es la Nueva Era. Para que todos los nicas podamos llegar a vivir con dignidad. Yo les pido encarecidamente el respaldo que deben dar a su Gobierno, a su Presidente en una lucha honesta, en una lucha por la verdad, en una lucha por la decencia, para que no volvamos nunca a travesear y toca y “cachar” los riales de la población. Del contribuyente, del que paga los impuestos, del que pone su cuota en el Seguro Social. Que no se la toquen, que se respete, que con eso es que va a pagar su jubilación y que no haya esa mano pachona, esos saqueos que han venido habiendo en el pasado en el país.

Duele, me duele como liberal que quiero que el Partido se fortalezca, porque con esos liberales honestos, que son la inmensa mayoría de Nicaragua, es con la que quiero gobernar. Con esos liberales, es con los que quiero gobernar. Pero quiero ponerlos a los honestos ahí al frente, para que sea un partido vigoroso, un partido que cuando vengan las elecciones siguientes, nadie dude que este es el Partido que sabe gobernar con honestidad a Nicaragua. Y que es el que nos conviene. Eso es lo que estoy queriendo hacer.

A todos les pido que me acompañen en esta tarea de gobernar a Nicaragua. Es una lucha dura, pero con Ustedes respaldando, esa lucha es tontera.

Presidencia de la República